

8. Mai – 80 Jahre Kriegsende

Viele Erinnerungen und Gedenken kommen in diesen Tagen zu den letzten Wochen des Krieges im Jahre 1945 in unserem Land auf. Angefangen bei der ergreifenden Feier am 1. März in Bruchsal über den Konfirmandentag zum Todestag Bonhoeffers am 9. April in Wiesental bis hin nun am Sonntag, den 27. April ein Gottesdienst um 10:30 Uhr in Unteröwisheim. Dort wurde das Ende des Krieges durch das Hissen einer weißen Fahne angezeigt, die von einer mutigen 21-jährigen Frau aus dem Kirchturm gehängt wurde. Daran wird in diesem Gottesdienst mit Pfr. Gunter Hauser und Bürgermeister Tobias Borho gedacht und auf ein besonderes Gedenkschild hingewiesen.

In Philippsburg lädt die Stadt zu einer Gedenkveranstaltung auf dem Friedhof an der Kriegsgräberstätte ein. An dieser Feier am **8.Mai 2025 um 17 Uhr** werden sich auch die Kirchengemeinden aus der Region beteiligen. In einer **Fahrrad-Sternfahrt** kommen Christ*innen aus Ubstadt-Weiher, aus Bad Schönborn und aus Waghäusel gefahren. Wer Interesse hat, kann auch gerne auf die Fahrt dazustoßen. Oder aber dann der Treffpunkt um 17 Uhr auf dem Friedhof Philippsburg. Neben Beiträgen von Bürgermeister Stefan Martus und dem Volksbund Deutscher Kriegsgräberfürsorge werden auch kurze Texte von kirchlichen Vertretern zum Nachdenken anregen. Und nicht zuletzt kann im Anschluß die Ausstellung "Soldatenbretter" von der bayerischen Künstlerin Bali Tollak begangen werden. Eindrucksvoll regt auch sie zu einem nachdenklichen Rückblick an und mahnt uns alle damit zum Frieden.

Herzliche Einladung!

8. Mai – 80 Jahre

1945 > 2025

Gedenken an das Kriegsende

Die evangelischen Gemeinden in der Region Rhein bis Kraichgau beteiligen sich an diesem Gedenken

"Krieg soll nach Gottes Willen nicht sein!"

(Ökum. Rat der Kirchen – Amsterdam 1948)

Wir nehmen teil an der
Feier der Stadt Philippsburg, Kriegsgräberstätte auf dem Friedhof
am 8. Mai 2025 um 17:00 Uhr

Neben Ansprache (Bürgermeister) und Texten (Kirchen) wird es die Ausstellung
"Soldatenbretter" der bayerischen Künstlerin Bali Tollak zu sehen geben.

mit einer **Fahrrad-Sternfahrt**

Auftakt 8.5.25 um 15:00 Uhr > Gnadenkirche Ubstadt

um 15:20 Uhr > Christuskirche Langenbrücken

um 15:30 Uhr > Gustav-Adolf-Kirche Mingolsheim

um 15:40 Uhr > Fahrradrehkreuz Kronau

um 16:15 Uhr > kath.Kirche Kirrlach

um 16:30 Uhr > Friedenskirche Waghäusel

um 16:50 Uhr > Christuskirche Philippsburg

Ankunft um 17:00 Uhr > Friedhof Philippsburg

Wer nicht mitradeln will oder kann, komme gerne direkt um 17:00 Uhr auf dem Friedhof Philippsburg dazu.